

EL DIARIO DE MURCIA

DIRECCION: CALLE DE SAN NICOLÁS, 22.

PERIÓDICO PARA TODOS.

PRECIO: CUATRO REALES AL MES

LO DEL DIA.

Agradablemente impresionados por el acto solemne de la distribucion de premios á los niños y niñas de estas escuelas públicas, empezamos á escribir esta reseña. Aún resuenan en nuestros oídos las inspiradas y oportunas frases del discurso que pronunció en esta fiesta de los niños nuestro amigo el Sr. Abril, y estas frases, juntas con las del Sr. Palao, y con los recuerdos de la Velada de la Juventud, nos inspiraran estas líneas. Vayamos por partes.

Ante los Restos.

Dúdase por algunos si la calavera y fémures, que se exhiben como de Saavedra Fajardo, serán efectivamente del esqueleto de aquel gran hombre.

Las vicisitudes por que han pasado estos restos; lo que, con más desparpajo, que fundamento, se ha dicho; la propension general á poner en todo una bufonada, aunque se trate de lo más respetable; han extendido cierta incredulidad sobre la materia.

No viendo los restos, puede, ó darse crédito á esa especie, ó tenerla por una opinion; pero después de vistos, sobre todo la calavera, no puede dudarse que en aquel cráneo ha existido el cerebro de un sabio.

Médicos de ciencia hemos visto extasiados ante aquellos restos, y hemos oído decir á más de uno, que no solo acusa la calavera ser de varon, sino que designa y señala sus cualidades morales, dominantes, su edad, su condicion y hasta,—ha dicho uno—un hábil pintor podía, teniendo delante estas facciones óseas, recomponer casi con exactitud la verdadera fisonomía del hombre.

Lástima que no se modele, como se han modelado tantas cabezas de hombres eminentes. Hoy caerá sobre estos restos una losa sepulcral, el tiempo los irá carcomiendo, los siglos los destruirán, y... hasta el dia del juicio. El arte podía haberlos ido transmitiendo de generacion en generacion.

Las visitas oficiales del domingo empezaron por ésta á los Restos de Saavedra, expuestos en la Capilla del Palacio.

La comitiva oficial, componíanla los Sres. Cañete, Fuentes, tenientes de Alcalde Sr. Soler y Solís, presidente de la Sociedad Económica D. Agustin Escribano, y otras personas distinguidas, entre las que recordamos á los Sres. Pardo, Martinez Villa, Belmar, Lumeras, Sanchez Madrigal, Guirao, y otros.

En el Seminario.

Después de la visita á los restos, empezó la de los principales establecimientos de enseñanza por el Seminario de San Fulgencio.

El Sr. Vice-Rector, los profesores y colegiales recibieron á la comision con gran amabilidad y galantería.

La capilla, donde actualmente está la comunidad celebrando Las Flores de Mayo, estaba preciosa, rica y magníficamente decorada. Había un trascendente perfume de azucenas, que brotaba de las que en el altar había á los piés de la hermosa Virgen del Amor Hermoso. Blancas, azules y encarnadas colgaduras, vestían las paredes del pequeño templo, que respiraba alegría.

Todos los que formaban la comitiva hicieron algo religioso en este acto, y después pasaron á las dependencias principales del antiguo seminario, en las que se nota el orden, disciplina y severidad que le caracterizan.

Lo corto del tiempo de que se podía disponer, no permitió mas que una visita incompleta, pero lo bastante para convenirse de que el estado del Seminario, es satisfactorio.

En el Instituto.

Parecía este establecimiento un verdadero palacio donde se estuviera preparando una exposicion.

Recibida la comision por el Sr. Director y profesores, se fueron inspeccionando las clases, las dependencias todas, deteniéndose principalmente en las de Agricultura, Historia Natural y Física y Química.

La clase de Agricultura puede competir con las que de esta clase haya en toda España. Su profesor D. Tomás Museros, no tiene hartura en pedir para ella los últimos adelantos; y el Instituto, en verdad, no le regatea mucho lo que pide.

Así sucedió que el Sr. Museros presentó los modelos de casi todas las máquinas y útiles con que los adelantos modernos han favorecido y auxiliado á la Agricultura.

Presentó más: presentó un jardín verdadero, con sus flores vivas, regadas de media hora antes, en un gran cajon de tierra, que parecía arreglado por delicadas manos de monjas.

Funcionaron todas las máquinas, que todas estaban preparadas, convenientemente, para probar su utilidad. La desgranadora, desgranó; el molino, molió; la aventadora, aventó; y, para no hacer larga esta reseña, diremos que cada una desempeñó su papel, ante los espectadores, perfectamente.

La clase de Historia Natural sorprendió tambien, á los que no tenían idea de las riquezas que atesora.

En la clase de Física se vieron los prodigios de las últimas máquinas eléctricas, explicadas, con el entusiasmo que le hace joven, por el anciano profesor Sr. D. Ollallo Diaz, que auxiliado por sus jóvenes

discípulos, alumbró el salon con la poderosa luz eléctrica, é hizo otros experimentos análogos; pasando después á la descomposicion y recomposicion del aire con brillante éxito.

Luego fué visitado el lujoso salon de actos y la biblioteca.

El Instituto provincial, en una palabra, hizo este dia una magnífica y honrosa exhibicion de los elementos científicos con que cuenta para la enseñanza.

La Exposicion de Flores.

No ha habido verdaderamente tiempo de preparar esta, ni de excitar la concurrencia de los floricultores; pero, sin embargo, pudimos admirar, en el patio del Casino, notables y variados ejemplares de las flores hoy en lozanía.

Estaba aquello delicioso, perfumado y favorecido por muchísimas bellas, que, como á hermanas de las flores, las visitaban con cariño.

Lastima que sea verdad—aunque yo lo dudo—lo que dice un poeta de las mujeres y las flores:

Coquetas en su inocencia,
tienen del amor la ciencia,
y antes de saber su nombre
ó de respirar su aliento,
unas juegan con el viento
y otras juegan con el hombre.

La velada de la Juventud.

Verificóse esta en la capilla del Instituto, que estaba lujosamente decorada. Recibía galantemente una comision de la Juventud, que entregaba un ramito de flores á las señoras y las colocaba convenientemente. La música de la Misericordia amenizaba el acto.

En medio del estrado, alzábase sobre un pedestal, un busto de Saavedra Fajardo, á cuyo pié había un ramo de pensamientos.

A las ocho y media estaba completamente llena la preciosa capilla; predominando en la concurrencia muy preciosas niñas y entusiastas escolares.

Fuó presidida la velada por D. Manuel Cañete, con los Sres. Martinez Villa, y Fuentes, y junta directiva de la Sociedad.

Leyéronse poesías de la Srta. María de Yarmouth, de la Sra. D.^a Eladia Bautista Patier, y de los Sres. Molina, Marco, Perez Cervera, Rodriguez, Calafat y Osete.

Se pronunciaron ó leyeron, discursos por los Sres. Orts (D. Luis), Lopez, y Lopez Egea.

La mayor parte de estos jóvenes ofrecían en esta velada las primicias de su ingenio en honor de Saavedra Fajardo; y nada mas tierno que el espectáculo que presentaban, viéndolos contribuir con tan noble entusiasmo, á la solemnidad de las fiestas.

Algunas de las composiciones que se

leyeron, las publicaremos en un número extraordinario, en que recopilaremos variedad de poesías y artículos, para que quede una muestra del homenaje literario que la juventud presente ha hecho ó tributado al murciano ilustre autor de las «Empresas».

Terminó la velada con un breve discurso del Sr. Cañete, en el cual, el renombrado crítico, dió las gracias á la Sociedad por el honor que le había hecho obligándole á presidir el acto, y, al mismo tiempo, excitó á aquellos jóvenes á que siguieran cultivando las letras, en las que tantos triunfos les esperan, á juzgar por las tempranas primicias de sus felices ingenios.

El Reparto de Premios.

Presidió este honroso acto en el teatro de Romea el alcalde Sr. D. Pascual Abellan, con varios concejales, comision de la Junta Local, y distinguida representación de las personas invitadas.

El teatro estaba lleno. El conjunto de las niñas parecía un prado de amapolas, en que sus rubios cabellos y sus sonrosadas caras, no eran menos bonitas que las corolas de las flores.

Los niños parecían una de esas legiones de ángeles, que se figuran en los cuadros donde hay gloria.

El mucho público que ocupaba las principales localidades estaba entusiasmado, y todo lo aplaudía espontáneamente.

La niña, ya mujercita, la hermosísima Mercedes Ruiz, tuvo una ovación de aplausos, cuando se oyó pronunciar su nombre.

Terminó el acto con una improvisación sentida del Sr. Palao.

La primera piedra.

La inauguración del monumento á Saavedra Fajardo, resultó solemnísimas.

Lo menos trescientos convidados, reunieron con el ayuntamiento á las cinco de la tarde en las salas consistoriales y precedidos de la banda del Sr. Mirete, se pusieron en marcha, dirigiéndose á la plaza de Santo Domingo, por la calle de la Trapería, que estaba llena, en las aceras, y en los balcones, de numerosa concurrencia.

La plaza de Santo Domingo estaba vistosa, adornada de arcos de follaje, con colgaduras, gallardetes y con muchísimas murcianas que en los balcones presenciaron el acto.

Llegada la comitiva al sitio donde ha de erigirse el monumento, cayó sobre la tierra la piedra primera, que tenía escrito en uno de sus lados lo que significa.

Seguidamente usó de la palabra el señor D. Javier Fuentes, historiando la idea del monumento y manifestando la justicia y conveniencia de este.

Después habló el Sr. D. Pedro María Lopez, que, en un correcto discurso, hizo un resumen de elogios á Saavedra Fajardo.

Después habló el Director de este periódico, que escribe estas líneas, y dijo lo que sentía en aquel momento, que ahora no recuerda para escribirlo como lo dijo. Felicitó al pueblo de Murcia por el acto solemne y por el motivo con que lo celebraba; saludó a la querida ciudad de Car-

tagena, en las personas de representantes de aquella ciudad, que le escuchaban, venidos espresamente para las fiestas, recordó cuantos actos públicos se han verificado en aquella plaza, registrados en nuestra historia, y los comparó con el que se celebraba, habló de los templos de nuestra ciudad, monumentos de la fé de nuestros padres, que nos honran, y de los levantados por nosotros; y á este tenor otras ideas, concluyendo, si no recordamos mal, por desear que al pié de aquella primera piedra se verificase la union de los hijos de esta provincia y de los de esta ciudad, para dejar á un lado todo lo que divide, la mala política, las rivalidades de pueblos, etc. etc. y fraternizar por siempre para el bien, la prosperidad, la cultura y la honra de esta nuestra tierra.

El acto terminó con un entusiasta discurso de gracias á todos los que habían concurrido, pronunciado, con la elocuencia que le es natural, por el Sr. Lumeras, que habló en nombre del ayuntamiento de esta ciudad.

CORRESPONDENCIA.

Madrid 4 de Mayo.

Por lo que dicen ya los periódicos de provincias, por las últimas noticias telegráficas, y porque no tenerse conocimiento de ningún suceso nuevo desagradable, bien puede asegurarse que el movimiento preparado para el día 27 está del todo desbaratado; y que, por lo que hace á este orden de cosas, volveremos á entrar en un período regular.

Los telegramas de ayer confirman la noticia de haberse internado en Francia la partida capitaneada por Estartús, compuesta de 40 hombres, después de ser batida en el monte de San Miguel por el teniente de carabineros García, con la fuerza á sus órdenes.

—S. M. el Rey estuvo ayer tarde levantado tres ó cuatro horas, y es casi seguro que mañana podrá salir á paseo.

—Una respetuosa solicitud piensa dirigir la Union Católica al gobernador civil de la provincia, suplicándole ponga eficaz remedio contra el asqueroso vicio de la blasfemia.

El propósito de la Union Católica es por todo extremo laudable, y aparte de la benévola acogida que estamos seguros ha de dispensarle el Sr. Villaverde, tendrá á su lado las simpatías de todas las personas decentes y honradas.

Recelamos, no obstante, que vá á conseguirse muy poco, porque, para vergüenza nuestra, Madrid es el pueblo donde la blasfemia y las frases más indecentes se pronuncian por hombres, mujeres y niños con la mayor naturalidad del mundo.

—Se ha firmado el decreto nombrando el tribunal para las oposiciones á la carrera judicial.

—A la reunion de anoche en «La Epoca», concurrieron los periódicos conservadores «La Epoca», «El Cronista», «La Patria», «El Noticiero», «La Nueva Política», «El Siglo», «El Fígaro», «El Diario

Español» y «La Integridad de la Patria», tomando estos acuerdos:

«Primero. Se abre una suscripción para aliviar la suerte de la familia del carabnero muerto en defensa de la legalidad y del orden público; para el socorro de los carabineros heridos que formaban parte de la columna que mandaba el bizarro comandante Sos y para las familias de los soldados y paisanos muertos en la catástrofe de Alcudia.

»Segunda. Recompensada con la cruz de Beneficencia la heroica conducta del industrial y propietario de Almadén, señor Hervás, es también objeto de este llamamiento de la prensa conservadora, regalar á aquel esforzado hijo del pueblo, en testimonio de admiración, la insignia de la orden mencionada.»

Cada uno de los periódicos referidos se ha suscrito por 125 pesetas.

—La Academia de la Historia se reunió anoche, bajo la presidencia del señor Gayangos y acordó que el padre Fita reemplazase al Sr. Rada y Delgado en representación de este cuerpo durante las fiestas que se celebrarán en Murcia en honor de Saavedra Fajardo.

—El «Correo» publica el siguiente telegrama.

«Murcia 2 (10 m.)—Director «Correo». —Electores fusionistas de San Javier para compromisarios, acompañados de notario, rechazados del colegio á viva fuerza. Constituyen ministeriales, mesas antes de la hora. En Pinatar falsificaron listas, excluyendo compromisarios liberales. Todo probado con testimonios y actas.—Riquelme.»

NOTICIAS LOCALES.

Para las fiestas de S. Isidro de Madrid se han hecho las consabidas rebajas en los precios de ida y vuelta por el ferrocarril: los billetes se expenderán del 5 al 25 del actual y se podrá regresar desde el 16 al 25.

Por la Administración de Contribuciones y Rentas, han sido destinados los inspectores de la contribucion industrial don Pedro Larroya y D. Gregorio García, en la capital y su término, á escepcion de Pacheco; D. Florencio Martín Aragonés, partidos judiciales de Cartagena y La Union y villa de Pacheco; D. Rafael Capa en los de Caravaca y Mula; D. Carlos Iglesias en los de Lorca y Totana, y don José María Lorenzo á los de Cieza y Yecla.

De «El Diario de Lorca»:

«D. Francisco Pelegrin, jefe del partido conservador local, y el alcalde D. Juan Mouliáa, pasarán mañana á Murcia, con objeto de gestionar con el gobernador de la provincia el que desaparezca la intervención de nuestra hacienda municipal.

—Con verdadera y agradable sorpresa hemos sabido que nuestro particular amigo D. Landelino Navarro, cuyas creencias en materias religiosas eran bien conocidas en Lorca, ha hecho protesta de fé católica, apostólica romana, por acta notarial levantada á presencia del señor cura de su parroquia, D. Juan Sandoval.

—Mañana saldrán para Murcia los señores compromisarios para senadores electos: D. Juan Mariano Poyatos, Fulgencio Jaen, José María García y Luis Zarandona, conservadores; y D. Domingo Rex, izquierdista.

El «Boletín oficial» del sábado contiene:

Anuncio de la subasta de las obras de reparación de la carretera del Palmar á Mazarrón, el día 3 de Junio.

Cuentas de la hijuela de Expósitos de Caravaca; de las obras provinciales practicadas por administración; de la casa provincial de Misericordia y Huérfanos, y del municipio de Alguazas.

Edicto del juzgado de guardia encargando la busca de tres caballerías robadas la madrugada del 17 de Abril.

Idem del de San Juan sacando á pública subasta una casa en la calla de San Juan de la villa de Archena, destinada á posada, en 4660 pesetas, y dos celemines de tierra secano en término de dicha villa, por valor de 36 pesetas 75 céntimos.

El del domingo:

Anuncio de subasta para la enagenación del aprovechamiento de los espartos de los montes enclavados entre Hellín y Calasparra.

Idem de id. de 90 cargas de leña y dos quintales de esparto, en Aledo.

Edictos acordando quedase en suspenso la tramitación de los expedientes de demandas para la mina «Vaticinio» y para la «Herculano».

Anuncio de la administración de Contribuciones, de los inspectores destinados á prestar sus servicios en esta provincia.

Edictos de los alcaldes de Fuente-álamo y Totana sobre subastas de consumos.

Acuerdos tomados por el ayuntamiento de Ceutí en Enero, Febrero y Marzo.

Cuenta de lo gastado en composición de calles por el ayuntamiento de esta ciudad, durante la semana última.

Anuncio del juzgado de la Catedral, de una plaza de alguacil que se halla vacante.

Idem del de San Juan de una subasta el día 15 del corriente, de varios muebles y efectos embargados, y de una casa en la calle de Floridablanca, núm. 44, en 3500 pesetas.

Se cita al gremio de herreros y cerrajeros para mañana á las cinco de la tarde casa de Félix Tomás Hernandez, calle de la Princesa, para tratar del reparto de la contribución.

Sr. Director de EL DIARIO:

Muy señor nuestro: Rogamos á V. se sirva insertar en el periódico de su digna dirección la carta que con esta fecha dirigimos á la comisión organizadora del tercer Centenario de Saavedra Fajardo, dando á V. por ello anticipadas gracias.

Con tal motivo se ofrecen á V. afectísimos ss. ss.

La comisión de profesores.

Comisión Organizadora del tercer Centenario de Saavedra Fajardo.

El claustro de profesores del Colegio de la Purísima Concepción tiene el honor de

dirigirse á los dignos individuos que constituyen la Comisión Organizadora, exponiendo que, aceptando gustosos cuantas invitaciones se le han dirigido, asistirán en corporación á todas ellas, no pudiendo presidirlas el Sr. Director del establecimiento por la reciente pérdida que ha sufrido, razón por la que también se ha omitido el adorno exterior del edificio y las fiestas interiores proyectadas; sustituyendo unas y otras por limosnas á los pobres y otros actos benéficos.

Con tal motivo, y en nombre de los profesores que componen dicho claustro, se ofrece de Vds. con la mayor consideración y elevado respeto, el Vice-Director,

César Romero.

Se cita al gremio de panaderos, para el jueves á las cuatro de la tarde, casa de D. Manuel Abellan, calle de Cortés, 19.

Leemos en nuestro colega «La Crónica» de Almería, dice «El Ferro-carril:

«Por noticias bien autorizadas se sabe que de los proyectos de ferro-carril de Lorca á Granada, el que tiene mas probabilidades de ejecución entre el que se llama de Almanzora y el de Guadalentín, parece ser que es el de este último trazado.»

Nuestro colega está en un error. El ferro-carril de Murcia á Granada atravesará el Almanzora y no el Guadalentín, y cuanto se diga en contrario carece de fundamento.

El nuevo propietario del proyecto, no ha puesto siquiera en duda por donde debe de ir la línea, como no lo pondrá tampoco quien examine con detención uno y otro trazado. Formalmente, nunca se pensó en que el ferro-carril de Murcia á Granada vaya por el Guadalentín, y ahora mucho menos. Podemos asegurarlo sin temor á ser desmentido.»

Dice «La Campaña»:

«Algunos colegas locales han publicado la noticia de haber sido multado nuestro periódico por el Sr. Gobernador.

Desmentimos el rumor que en tal sentido han circulado y del que se han hecho eco sin duda nuestros colegas.»

COSAS VARIAS.

CORRIDA DE TOROS

verificada el día 4 de Mayo de 1884, bajo la presidencia del teniente alcalde D. Juan Piqueras.

A las tre y media justa, avisados por el presidente, pisó la arena un gien tordo oscuro; en cuanto saludó á la presidencia, se jué á la puerta del arrastraero y gorbó á salir con la cuadrilla de D. Lagartija, compuesta de diez peones, cinco piqueros y D. Dolor de costao ú Tabardillo, monos sabios etc.

Hecho er cambio de bata por la de brega, sonó el tigre y endivisamo er primero de Mazpule con corbata blanca, retinto en negro y astillao del derecho; ánima de mucho centímetro que entró dando un marronazo á Buendía, toma tre de Isidro, dos de Calderon, por una caída, y tre del Sastre, por una buena. Culebra, con el terno morao y negro, colocó un bueno sesgando y otro medio par del mismo sistema; el otro niño que le acompañaba puso otro medio, pero tiraito. Tocan pa la muerte suprema, y el Sr. Lagartija brinda por el parco honrao, por su tierra, y por las niñas bonitas, y tomando ar bicho, cinco vece ar naturá,

tre con la ercha y dos con la é tomá la manzanilla, se tiró ende er Regueron, dando en hueso y señalando bien; aluego otra, dimpues otra, y tiramente onse pinchasos mas de toos calibre y de denguna academia ofisiá. Er presidente llamó ar mataó pa isiyé buenas tardes.

Er segundo der mismo Colegio y con la misma flor de lí, fué berrendo en colorao, capirote y botinero; salió correor y pegándola con las plazas montás, toma una der Sastre y sarta detrás de un peon mu gordo (er Pescaero), inutilizándolo pa la lidia; otra der Naranjero y dos más der Sastre, buenas; y ya tenemo otra ves á D. Rico que puso ar sesgo un buen par, Mateito otro bueno, acabando Culebra con un par tirao. Cátate, que nuevamente Lagartija escomienza á pasar mu confiao, se le vá un pinrel, y se vino ar suelo, haciendo er toro por él, pero Mateito estuvo oportuno con su capote y no hubo mas que otras diez estocás, dimpues de pasarlo por el Canar de la Mancha.

Retinto en colorao era er tapaboca que usaba er tersero, al que puso D. Tabardiyo cinco rejonnes, buenos de verdá y en sí bemol sostenio. A este toro lo mató Mateito con un superior volapié; aluego de tomarlo cinco vece ar naturá y dos por arto.

Cádeno y meleno apareció er cuarto, hermano de los fenesis y de los que queaban por salvarnos: toma tre der Naranjero, y arremata esta suerte er zeñon de Sansó, poniendo cuatro y pertiendo un abanderao. Pretel, de verde mar, y Valentin, de morao y prata, corgaron cuatro pares de pindientes, por los que tuvieron parmas de too er cuerpo diplomático. Arremete por tercera ve er Maestro..... que prinsipió pasando como si er vicho juera en panal, dando la primera en roca y la segunda paralela al suelo, de la que se acostó er vicho, por haber leío en er testamento de sus hermano, que si no queria pasar faitigas húmedas, se durmiéra pronto, tomando er consejo.

Los aficionados dicen que no hay quinto malo, pero... era retinto en negro, corni-apretao y con muchos pieses; moja Carderon en cuatro ocasiones, haciendo en tres el agrimensor, y er Naranjero dos, rajando en una. Bernal cumple con un par á topa-carnero, de superior caliá, y medio al sesgo, y Pretel con uno bueno, sesgando tambien. Cuarta representacion y debus, adios y dinquia otro rato, der simpático Ruiz: pasó con o siempre y alguna ocasiones estuvo mas mal y mas en peor que en otras, metió tres veces el brazo, una de sobaquillo; este toro sartó detrás de Mateito, dándole un apretón de piernas, diciéndole agur y uo sargas á la arena.

Er sexto no picar; poique el zeñon Sastre jué el encargao de suministrarle cuatro rejonazos der gusto cormun. D. Valentin, ca tomao er título en esta corria, prévio un brindis improvisao de improviso, toma er camino da ende estaba er vicho, ar que pasó con angunas posituras de bailao de parrandas der polo Sevillano, y se tiró á matar con telescopio y too, es decir dende la ruea é la Nora, dando en hueso pero señalando bien; é dimpues se metió con otra dista los mesmos dátiles, ca arrancó parmas y la oreja del vicho, lo mesmo que pidió er Senao pa Mateito; angunos puros, sombreros y toas las demostraciones de torero crásico y monumental.

RESUNEN.

Los toros cumpliendo bien. sobresaliendo el cuarto que era un buen bicho.

De los picadores, el Sastre. Tabardillo superior. Los banderilleros Pretel, Mateito, Valentin y Bernal, sobresaliendo este último. Lagartija en too su estao de conservacion y facurtativo y mu risueño y mu desgracio, vistió de siena y oro. ¡Ay! zeñon Juan, mas sentío en la cabeza; ¡tie usted corazon torero, pero le farta á usted distinguir de paño.

Tarde buena. La entrada un medio lleno. La presidencia bien, apurando mucho la suerte de varas en el primero.

Con este motivo se despide de ustedes, y hasta el Corpus Cristi, su amigo,

Zagalon.

SASTRERIA DE VALIENTE

Platería, núm. 80. 15-1

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo de hoy. - San Juan Ante portam-latinam.

Vela y Alumbrado.—Está hoy en las iglesias de Capuchinas y San Lorenzo.

En la primera por los Sres. Marqueses de Ordoño y la Sra. Marquesa de Villalba de los Llanos, misas de media en media hora.

Y en la segunda por D. Feliciano de Zaragoza, misas de media en media hora.

CULTOS.—Continúan los Ejercicios piadosos de Las Flores de Mayo a Nuestra Señora del Amor Hermoso, en la iglesia de S. Agustín. Hoy predicará sobre «*Maria en el Templo*» D. Tomás Bergamín.

La corona de la hermosura en la mujer es indudablemente la cabellera, y para obtener y conservar hasta el fin una hermosa, abundante, suave, perfumada y rica de ondulaciones, basta solamente usar con asiduidad la admirable preparación conocida con el nombre de Tónico Oriental para el cabello.

El mágico efecto de este asombroso Tónico se produce no solo en el cabello sino también en la barba y los bigotes, comunicándoles un brillo y una sedosidad exquisitas.

De venta en la Farmacia Catalana, al lado de la droguería de Ferrer, hermanos. Plaza Nueva Murcia.

Depósito general en España para la venta al por mayor Sres. Vicente Ferrer y compañía. Barcelona.

SASTRERIA

DE

ANTONIO VIDAL,

Calle de la Platería, 64.

El dueño de este establecimiento, que estaba situado en la Plaza de San Bartolomé, número 3, y se ha trasladado a la Platería 64, lo ofrece nuevamente a sus parroquianos y al público en general que quiera favorecerle. Tendrá a su disposición un completo muestrario de géneros de las principales casas de comercio de esta ciudad, que de antiguo se surten en las fábricas nacionales y en las de París, Londres y alemanas, en el que podrán elegir los que sean de su agrado. De la confección solo asegura que se atenderán los menores caprichos y exigencias del parroquiano, hasta que quede completamente satisfecho; haciendo también los trajes de los géneros que se le lleven.

ANTONIO VIDAL: PLATERIA, 64, MURCIA.
15—14

BOMBAS Y MAQUINAS.

Se halla en esta capital D. José Rosas Cano, representante de varias casas nacionales y extranjeras constructoras de máquinas, y ofrece al público unas bombas especiales de gran potencia, pues no solo extraen el agua clara sino las más cenagosas y arenadas, con un mecanismo resistente a toda prueba, como se puede ver en las que ya funcionan en esta provincia.

Así mismo puede proporcionar toda clase de bombas y máquinas de vapor para moler harina en casas particulares, y toda clase de accesorios de máquinas, bombas y artefactos.

Igualmente compone las instaladas ya, por haber practicado muchos años en toda clase de maquinaria,

Vive calle de la Palmera, número 8, segundo. Murcia.
8—7

LA URBANA

Compañía Francesa

de Seguros sobre la vida y contra accidentes.

Establecida en París, calle Lepeletier, 8, desde el año 1865, y autorizada en España por Real Orden del 18 de Octubre de 1881.

Representante-Director en Murcia: Mr. Luis Talant, Fábrica de Seda de la Torre de la Marquesa.
52—12

DEL REPUBLICANO

AGUAS SALIES

Instantánea y Propaganda

Garantizada por más de TREINTA AÑOS de éxito siempre creciente
CASA FUNDADA EN 1850

Emilio SALLÉS Hijo, Suc^o, Perfumista-Químico
PARIS—73, rue de Turbigo, 73—PARIS
Se vende en todas las Perfumerías y Peluquerías

Depósito en Murcia, Farmacia de D. M. Martínez,
Platería, 58. 13—13

VAPORES-CORREOS

DE LA
COMPANIA TRASATLANTICA
(Antes A. Lopez y C.^a)
serviciopara Puerto-Rico, Habana
y Veracruz.

Servicio para Venezuela, Colombia y Pacífico

SALIDAS DE

Barcelona.	los días 5 y 25	}	de cada mes
Málaga.	» » 7		
Cádiz.	» » 10 » 27		
Santander.	» » 20 » 30		
Coruña.	» » 21		

Los vapores que salen los días 5 de Barcelona y 10 de Cádiz admiten carga y pasaje para las Palmas (Gran Canaria) y Veracruz.

Los que salen los días 25 de Barcelona y 30 de Cádiz, enlazando con servicios antillanos de la misma compañía Trasatlántica, en combinación con el ferrocarril de Panamá y líneas de vapores del Pacífico, toman pasaje y carga a flete corrido para los siguientes puntos:

Litoral de Cuba.—Santiago de Cuba, Gibara y Nuevitas.

Litoral de Puerto Rico.—San Juan de Puerto Rico, Mayagüez y Ponce.

América central.—La Guaira, Puerto Cabello, Sabanilla, Cartagena, Colon y todos los principales puertos del Pacífico, como Punta Arenas, San Juan del Sur, San José de Guatemala, Chamberico, Santa Cruz.

Norte del Pacífico.—Todos los puertos principales desde Panamá a California como Acapulco, Manzanillo, Mazatlan y San Francisco de California.

Sur del Pacífico.—Todos los puertos principales desde Panamá a Valparaíso, como Buena Ventura, Cuayaquil, Payta, Callao, Arica, Iquique, Caldera Coquimbo y Valparaíso.

Seguros.—La Compañía, por medio de sus agentes, facilitará a los cargadores el asegurar las mercancías hasta su entrega en el punto de destino.

Rebajas a familias.—Precios convencionales por aposentos de lujo.—Rebajas por pasajes de ida y vuelta.—Billetes de tercera clase para Habana, Puerto Rico y sus litorales, 35 duros.—De tercera preferente con mas comodidad, a pesos 50 para Puerto Rico y 60 pesos para Habana.

Para mas detalles dirigirse en Murcia a don Eleuterio Peñafiel.

INTERESANTE.—Se dan lecciones a domicilio y en casa, de las materias que abraza la primera enseñanza elemental, música y piano. Val de S. Antolin, número 93, daran razon. 6—6

ACADEMIA DE MATEMATICAS

BAJO LA DIRECCION DE

Don Antonio Massuti de Meneses,
individuo del Cuerpo de Estadística,
San Antonio, 34, pral.

Preparación completa para el ingreso en la Academia general militar y Cuerpos de Estadística, Topógrafos, Telégrafos y Ayudantes de Obras públicas, cuyas convocatorias están próximas a anunciarse. Continúan las clases para el ingreso en el de Aduanas. Repaso de las asignaturas de ciencias para los exámenes del Instituto y Grado de Bachiller.

Horas de 2 a 5.—Honorarios convencionales.
23

DE GRANATE FINO Y ORO

Se ha recibido un bonito surtido en medios aderezos, medallones, pulseras, imperdibles y sortijas.

Se rebaja el 15 por 100 de los precios marcados.

DIAMANTES AMERICANOS.
PLAZA DE SAN BARTOLOME.

SE DAN LECCIONES a domicilio, de todos los ramos que abraza la primera enseñanza, a precios sumamente módicos. Darán aviso, calle de Marmolejos, número 6. bajo. 25—9

INTERESANTE AL PUBLICO.

Desconfíen de los elixires, tinturas, ó tesoros que no lleven el nombre del autor.

La perla maravillosa de la boca.

Preparada por Lorenzo Vicente y Moreno, practicante de Medicina y Farmacia.

Calma en dos minutos los más fuertes dolores de muelas. Afirma las vacilantes, preserva de la caries, y sarro; evita con su uso las irritaciones, fluxiones y mal olor del aliento.

Es el mas económico, pues un frasco que cuesta cuatro reales, dura tres meses.

De venta en la farmacia del Sr. Pino y Vivo, Príncipe Alfonso, núm. 1 y en el Bazar Veneciano.

DENTICINA INFALIBLE.

Lo saben todas las madres. Ni un sólo niño muere de la denticina, pues los salva aún en la agonía, brotan fuertes dentaduras, reaparece la baba, extingue diarrea y accidentes, robustece a los niños y los desencanija. Una caja, 12 rs., que remite por catorce el autor P. F. Izquierdo, Madrid, Pontejos, 6, botica, y en todas las boticas y droguerías de España, y en las de Murcia y Cartagena. 60—10

GRAN BARATO

DE LOZA Y CRISTAL,

Calle de la Frenería, número 33.

Se acaba de recibir un completo surtido de calzado para la próxima temporada, con notable rebaja de precios. 15—12

TONICO
ORIENTALEL GRAN RESTAURADOR
DEL CABELLO.

Extirpa la caspa, cura todas las afecciones de la piel del cráneo y conserva, aumenta y fortalece admirablemente el pelo.

De venta en todas las Boticas y Perfumerías.

De venta en la Farmacia Catalana, al lado de la droguería de Ferrer hermanos, Plaza Nueva, Murcia.

Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

Imp. de EL DIARIO, San Nicolas, 22,